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高铁拉近了城市间的时空距离，说走就走的旅行已成为现
实。带着宠物去旅行，一起回家过年，也成为很多养宠一族的期
望。近日，有旅客在乘坐高铁列车时发现，中国铁路客户服务中心
通过高铁座椅上的畅行码，正在发起对“铁路旅客高铁宠物运输”
的问卷调查，高铁宠物托运似乎看到了曙光。

高铁目前除导盲犬外尚不能运输宠物

北京青年报记者了解到，目前，我国高铁营业里程达到4.5万公里，除导
盲犬外，还不能办理宠物运输业务，普速列车中也只有部分带有行李车的车
次可以办理宠物托运。这一规定让很多养宠一族放弃了和宠物一起出行的
打算。目前，如要填写“铁路旅客高铁宠物运输”调查问卷，旅客需要扫描高
铁座椅上的畅行码进入12306小程序后才能参与。

北青报记者注意到，调查问卷共设置15个问题，分为单选、多选和建议多
个类别。在旅客饲养的宠物类型的选项中出现了4种类型，分别为中型宠物，
如猫、狗等，小型宠物，如兔子、仓鼠等，还有鸟类、禽类和爬行动物。问卷还
询问了旅客携带宠物出行的需求以及一年中旅客携带宠物出行的次数、出行
时段，如寒暑假、法定节假日、周末或工作日等。

调查问卷对宠物防护和费用均有选项

调查问卷中还对为降低对其他旅客的影响，在高铁宠物运输中，您更关
注哪方面的防护进行了调查。设置了加强站台看护，避免宠物逃逸；采用专
业包装，减弱宠物叫声；使用净味设备，降低异味影响；使用过滤装置，减少宠
物毛发飘逸等4个选项。除此之外，宠物托运的费用也是养宠一族关心的问
题，对于旅客期望的定价标准，问卷设置了4项，分别为按照航空宠物运输定
价标准，比航空宠物运输价格略低、按照宠物重量计费、按照乘车距离计费、
其他。对于铁路宠物运输的服务，问卷设置了旅客最关心的服务内容，如：宠
物的安全与健康、运输的费用、运输的时间与便捷性、宠物的舒适度、其他等
选项。旅客希望提供的增值服务方面，设置了代办检疫证、接送宠物、与主人
同车次运输、专人押运、全程监控、其他等选项。

调查问卷中还对旅客能够承受的宠物运输时长和提前多少时间预约服
务等细节问题进行了调查。宠物运输时长从2小时以内至12小时以上设置
了4个时长，预约时间从一周以上至1天以上设置了4个时段。最后，问卷还
希望旅客写下对铁路提供高铁宠物运输的期望和建议，以及非养宠人士对高
铁宠物运输的建议。

部分网友担心占用运输资源

北青报记者注意到，高铁宠物运输调查问卷被分享到网络后，目前，网友
的意见不一。有的网友表示，只要能保证宠物不占用正常运力，可以支持；有
的建议设立专门的宠物车厢和其他乘客隔离；有的建议在铁路运输淡季可以
推行宠物运输，如在春节等节日运力紧张时运输宠物，主要担心会占用运输
资源。

据了解，目前铁路普速列车办理宠物托运，宠物限重20千克，旅客可提前
拨打中国铁路12306，确认到发城市间开办了行包运输业务(两端行包房均需
开办业务)，才可以办理托运。托运中旅客需要自备托运容器并办理动物检疫
合格证明。运输距离在200公里以内、中途不需要喂养的，可不办理押运。如
需押运需提前购买拟乘列车的车票，凭车票办理押运手续。

来源：北京青年报

12306对高铁宠物运输
开展问卷调查
网友反馈不一

最近，从南到北，从东到西，从佛山、武汉、南京，到杭州、沈阳、金华、
东莞，不少城市都在通过购房落户或者优化积分落户政策、放宽居住和就
业落户条件等方式，吸引更多的“新市民”。

这么多城市推出与落户有关的楼市新政，怎么看？
首先，买房就能落户，这件事本身并不新鲜。作为一项福利政策，它

在以往也曾出现过，通过户籍政策与购房相结合，来加快城镇化进程，对
于稳定楼市也具有一定的积极效果。

但是，这项政策的根本目的，绝不仅仅是多卖几套房。我们要看到，
在“人口红利”弱化的背景下，这么多城市放宽落户，明显是要在激烈的竞
争中赢得先机，通过增强城市对人口、人才的吸纳能力，通过优秀人才的
引进，对当地的人口结构起到优化作用，从而提升城市的竞争力和经济活
力。所以，当前大家都选择出台放宽落户等政策，显示出各个城市都面临
并且意识到了这个问题，开始重视高质量人口的发展了。

其次，在买房就能落户等一系列政策出台的背后，各个城市也得考虑
资源的进一步配置安排了，特别是在教育、医疗等基本公共服务均等化方
面，只有确保落户的人都能享受到高质量的服务，才能形成良性的机制，
推动城市的可持续发展。 来源：央视新闻客户端

多地推出购房可落户政策
留住人才是关键

近期，全国多地的花店老板都接到用大额现金装饰成花束的订单，而
这美丽花束的背后，竟也是巨大的洗钱陷阱。

刘女士在吉安市永新县开着一家花店，不久前，她在微信上接到一个
特殊的订单，对方要求，要用一万元现金做成花束送给母亲。在之后的聊
天中，双方不仅沟通了样式和配送时间，对方还向刘女士索要了银行卡号。

花店老板 刘女士：我给了他银行卡号，当时我想着也没什么危险，因
为对方又没有密码，拍了一张没有什么钱的银行卡给他，告诉他，钱打在这
上面。大概十点多的样子，我的微信来了信息，说卡上到了一万块钱的金
额。

收到到账信息后，刘女士第一时间到银行取了钱，并按照事先约定好
的样式，制作出了一束美丽的现金花束，在通知对方后，一名男子来到店里
将花束取走。

但是，令刘女士没有想到的是，就在这名男子提走花束没一会儿，她突
然收到了银行发来的资金冻结信息。刘女士以为是遭遇了电信诈骗，就报
了警。警方通过侦查，确定这就是一起打着订购现金花束礼盒为幌子，帮
助上游犯罪团伙洗钱的诈骗案件。随后，通过刘女士提供的相关信息，警
方也很快将犯罪嫌疑人邓某抓获。

江西省吉安市永新县公安局禾川派出所案件中队民警 颜丹平：犯罪
嫌疑人直接安排了人把钱转到了花店老板的银行卡上，老板再把钱取出
来。在无意识中，花店老板充当了境外诈骗团伙洗钱的工具人。

警方提示

作为商家，如果遇到全程不现身、索要银行卡账号、不差钱且只关注钱
能不能放进去的，一定要提高警惕。不要因一时小利成为犯罪分子洗钱的
帮凶。 来源：央视新闻客户端

“现金花束”藏玄机
当心成了洗钱工具人


